

LOS NATIVOS DEL RIO ENE DEFENDIERON SUS TIERRAS

Quince comunidades de la margen derecha del río Ene se organizaron, para hacer respetar su derecho a la tierra.

El 6 de Octubre de este año, llegaron al río Ene, personas que se instalaron en terrenos de las comunidades nativas. Traían carteles que decían:

AREA RESERVADA
EMPRESA AGRO-INDUSTRIAL SANTO DOMINGO
MINISTERIO DE AGRICULTURA.

Estaban usando el nombre del Ministerio de Agricultura para agarrarse las tierras de las comunidades. Pero los nativos no permitieron que esto suceda. Se organizaron por comunidades y eligieron a sus delegados. Un total de 400 delegados nativos viajaron a Puerto Ocopa.

Cuando llegaron las autoridades del Ministerio de Agricultura, los nativos en Asamblea, explicaron el problema. Las autoridades se dieron cuenta que los nativos estaban organizados y dispuestos a hacer respetar su derecho a la tierra. Las autoridades tuvieron que apoyarlos. Los invasores tuvieron que irse. Las comunidades de la margen derecha del río Ene, triunfaron gracias a su organización.



SIGUE EL PROBLEMA DE LOS AGUARUNA CON COMPAÑIA DE PELICULAS

Desde hace más de 5 meses que los Aguaruna vienen sufriendo este problema y todavía no se soluciona.

Como se sabe, el problema empezó cuando el Director de cine W. HERZOG y el personal de su compañía quisieron entrar a la Comunidad de WAWAIM para hacer una película sin tener la autorización de la comunidad.

El grupo Aguaruna en su conjunto organizados en el Consejo Aguaruna y Huambiza apoyó la decisión de la Comunidad. Esta decisión era no aceptar que se haga la película en su territorio. La comunidad llegó a conseguir una Resolución del Ministerio de Agricultura en la que se reconocía que, según la Ley 22175, es la misma comunidad la que debe decidir y autorizar lo que se hace en su territorio.

Los motivos de los Aguaruna para no aceptar a la compañía eran:

- que no se consultó ni se informó a la comunidad sobre los trabajos que se pensaba hacer.
- que la película era sobre la historia del cauchero Fitzcarrald, un hombre que apoyó las matanzas y malos tratos a los indígenas durante la época de la explotación del caucho.
- que los trabajos de la compañía iban a tener muy malos efectos para las comunidades.

A pesar de todo esto, HERZOG y su compañía quisieron seguir en la zona tratando de convencer a la gente para que los apoyara.

También han estado haciendo una campaña pública en contra del Consejo Aguaruna y de las comunidades, diciendo muchas mentiras sobre ellos.

Esto ha significado un duro golpe para los Aguaruna que durante todo este tiempo han tenido que suspender sus actividades más importantes y gastar fuertes cantidades de dinero de sus economías para dedicarse a solucionar este problema

Actualmente siguen firmes en su decisión y no piensan dar ni un paso atrás, Para esto cuentan con un amplio apoyo de aquellos que están interesados en hacer respetar los derechos de los indígenas. Es también necesario el apoyo de todas las demás organizaciones indígenas del país.